

PENGARUH KEBERAGAMAN BUDAYA TERHADAP PERILAKU SOSIAL MAHASISWA DI STP DON BOSCO TOMOHON

Marianus Muharli Mua¹, Prisilia Stibis², Verselina Dingatan³, Ayulin Karmila⁴, Petra Rompas⁵

STP Don Bosco Tomohon

e-mail: harly.mua@stpdobos.ac.id¹, prisilia.stibis@stpdobos.ac.id²,
verselina.dingatan@stpdobos.ac.id³, ayulin.karmila@stpdobos.ac.id⁴,
petra.rompas@stpdobos.ac.id⁵

Abstrak – Penelitian ini dilaksanakan dengan maksud untuk dapat mengetahui seberapa besar pengaruh dari keberagaman budaya terhadap perilaku sosial mahasiswa di STP Don Bosco Tomohon. Keberagaman budaya merupakan suatu hal yang sangat unik yang ada dalam kehidupan setiap hari. keberagaman budaya sangat memiliki makna yang positif dan indah apabila setiap individu dapat memaknai dengan sungguh-sungguh maksud dari keberagaman budaya tersebut sehingga dapat memberikan pengaruh yang positif terhadap perilaku sosial dari mahasiswa. Penelitian ini menggunakan metode dengan pendekatan kuantitatif. Penelitian ini mengumpulkan data melalui kuesioner yang disebar kepada mahasiswa sehingga boleh memperoleh hasil. Berdasarkan hasil penelitian diperoleh nilai signifikansi sebesar 0.363 dan R. Square sebesar 0.513. Peneliti berharap semoga melalui penelitian yang telah dilakukan dapat menjadi suatu hal yang positif dan dapat menjadi pedoman hidup untuk selalu menghargai keberagaman budaya yang ada sehingga perilaku sosial dari setiap mahasiswa menjadi lebih baik.

Kata Kunci: Keberagaman Budaya, Perilaku Sosial.

Abstract – This research is implemented with the intention of to know how big the influence of cultural diversity of student social behavior in STP Don Bosco Tomohon. Cultural diversity is a very unique thing that is in life every day. Cultural diversity greatly has a positive and beautiful meaning if every individual can interpret earnestly of the cultural diversity so that it can have a positive effect terhadap Social Behavior from Students. This research uses method with quantitative approach. This study collects data through questionnaire that is spreaded to students so that it can obtain results. Based on the results of the research obtained significance value of 0.363 and R.Square ADD 0,513. Researchers hopefully through the research that has been done can be a positive thing and can be a guideline to always appreciate the existence of culture that exist so that the social behavior of every student becomes better.

Keywords: supply chain, information, digital

PENDAHULUAN

Keberagaman merupakan suatu keunikan yang terdapat dalam kehidupan masyarakat. Keberagaman yang ada di Indonesia sangat beraneka-ragam dan salah satunya terdapat di lingkungan Kampus Sekolah Tinggi Pastoral Don Bosco Tomohon. Dalam kampus ini terdapat berbagai suku, budaya, dan bahasa daerah sehingga kampus ini termasuk memiliki keberagaman. Keberagaman ini sangat mempengaruhi kehidupan sosial antara mahasiswa yang ada entah itu disadari atau tidak tapi ini sangat mempengaruhi terutama dalam kehidupan sosial contohnya di dalam kehidupan keseharian mahasiswa pada jam perkuliahan jika diamati ada banyak kelompok-kelompok yang terbentuk sesuai dengan kebutuhan-kebutuhan masing-masing.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui Apakah keberagaman budaya memiliki pengaruh yang signifikan terhadap perilaku sosial mahasiswa STP Don Bosco Tomohon?. Beberapa penelitian mengindikasikan bahwa keberagaman budaya yang sangat baik dapat memberikan pengaruh yang positif terhadap perilaku sosial mahasiswa. Penelitian ini diharapkan agar para mahasiswa menjadikan motivasi dalam upaya melestarikan dan menjaga kebudayaan yang telah diwariskan secara turun-temurun serta menambah wawasan untuk semakin matang dalam cara berpikir khususnya dalam keberagaman budaya. Hasil dari

penelitian ini diharapkan dapat memberikan pengetahuan yang lebih baik dalam memahami keberagaman budaya dan perilaku sosial.

METODE PENELITIAN

Penelitian ini merupakan penelitian kuantitatif, karena data penelitian berupa angka-angka dan analisis menggunakan statistic. Populasi dari penelitian ini sebesar 75 mahasiswa dan sampel yang diambil d lpari penelitian sebesar 30 mahasiswa. Dengan demikian, penelitian ini dilakukan melalui cara mengumpulkan data menggunakan angket atau dengan cara membagikan kuesioner kepada para mahasiswa-mahasiswi STP Don Bosco Tomohon. Jadi, dalam hasil penelitian yang akan diperoleh akan dicantumkan juga tabulasi data yang merupakan hasil dari semua proses analisis.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Hipotesisi 1

H1: terdapat pengaruh yang signifikan keberagaman budaya terhadap perilaku sosial mahasiswa di STP Don Bosco Tomohon

H0: tidak terdapat pengaruh yang signifikan keberagaman budaya terhadap perilaku sosial mahasiswa di STP Don Bosco Tomohon

Reliabilitas X Reliability Statistics

Cronbach's	
Alpha	N of Items
.797	10

Reliabilitas Y Reliability Statistics

Cronbach's	
Alpha	N of Items
.887	10

Uji Normalitas One-Sample Kolmogorov-Smirnov Test

		Unstandardized Residual
N		30
Normal Parameters ^{a,b}	Mean	.0000000
	Std. Deviation	.27888140
Most Extreme Differences	Absolute	.142
	Positive	.079
	Negative	-.142
Test Statistic		.142

Asymp. Sig. (2-tailed)	.129 ^c
------------------------	-------------------

- a. Test distribution is Normal.
- b. Calculated from data.
- c. Lilliefors Significance Correction.
- d. This is a lower bound of the true significance

Uji Linearitas ANOVA Table

			Sum of Squares	df	Mean Square	F	Sig.
PERILAKU SOSIAL * KEBERAGAMAN BUDAYA	Between Groups	(Combined)	240.133	9	26.681	4.476	.003
		Linearity	184.294	1	184.294	30.913	.000
		Deviation from Linearity	55.839	8	6.980	1.171	.363
	Within Groups		119.233	20	5.962		
	Total		359.367	29			

Dari tabel di atas diperoleh nilai F hitung sebesar 4.476 dengan nilai signifikansi sebesar $0.003 < 0.05$, maka H1 diterima dan H0 ditolak. Jadi dapat disimpulkan bahwa terdapat pengaruh yang signifikan keberagaman budaya terhadap perilaku sosial mahasiswa di STP Don Bosco Tomohon.

Korelasi (R) digunakan untuk dapat mengetahui besar pengaruh variabel keberagaman budaya (X) terhadap perilaku sosial (Y). Maka berikut ini hasil analisis regresi ganda pada output Model Summary yakni:

Model Summary^b

Model	R	R Square	Adjusted R Square	Std. Error of the Estimate	Durbin-Watson
1	.716 ^a	.513	.495	2.501	2.097

a. Predictors: (Constant), Keberagaman Budaya

Dari tabel di atas R memperoleh nilai 0.513 yang menunjukkan bahwa keberagaman budaya memberi pengaruh terhadap perilaku sosial 51,3%.

Pembahasan

Keberagaman budaya adalah ciri khas dan keunikan yang terdapat dimuka belahan bumi. Keberagaman merupakan suatu kenyataan yang tidak dapat dipungkiri dalam kehidupan masyarakat Indonesia. Keberagaman itu sendiri dapat disebut sebagai salah satu bentuk kekayaan dan keindahan masyarakat Indonesia. Selain itu, keberagaman di Indonesia menjadi modal persatuan dan kesatuan bangsa.

Dari hasil yang telah diperoleh dapat dilihat bahwa terdapat pengaruh positif dan signifikan keberagaman budaya terhadap perilaku sosial mahasiswa di STP Don Bosco Tomohon. Jadi berdasarkan hasil dari penelitian peneliti dapat menyimpulkan bahwa

semakin positif pandangan para mahasiswa tentang keberagaman budaya yang ada maka akan semakin baik pula perilaku sosial dari para mahasiswa dalam menyikapi berbagai keberagaman budaya. Tetapi jika perbedaan atau keberagaman budaya ini dipandang negatif atau dipandang dengan cara yang keliru maka perilaku sosial pun akan ikut menjadi negatif sehingga tidak tercipta kehidupan yang aman dan damai.

KESIMPULAN

Keberagaman bisa diartikan sebagai suatu kondisi dalam masyarakat yang terdapat banyak perbedaan dalam berbagai bidang. Keberagaman budaya merupakan ciri khas dan keunikan yang terdapat di muka belahan bumi. Keberagaman merupakan suatu kenyataan yang tidak dapat dipungkiri dalam kehidupan masyarakat Indonesia. Keberagaman itu sendiri dapat disebut sebagai salah satu bentuk kekayaan dan keindahan masyarakat Indonesia. Selain itu, keberagaman di Indonesia menjadi modal persatuan dan kesatuan bangsa sedangkan Perilaku sosial adalah perilaku yang tumbuh dari orang-orang yang ada pada masa kecilnya mendapatkan cukup kepuasan akan kebutuhan inklusinya. Individu tersebut tidak memiliki masalah dalam hubungan antara pribadi dengan orang lain pada suatu situasi dan kondisi tersebut. Oleh karena itu perlulah seseorang untuk memahami suku atau adat yang lain sehingga mampu memperkaya pengetahuan dari para mahasiswa-mahasiswi yang ada agar tidak jadi sebuah permasalahan karena pendapat yang berbeda, namun jadikanlah sebuah keragaman budaya itu sebagai kekayaan dan ciri khas yang ada di STP Don Bosco Tomohon.

DAFTAR PUSTAKA

- Yogantari, M. A. (2018) Keragaman Budaya Indonesia Sumber Inspirasi Inovasi Industri Kreatif. 2.
- Randy, D. K. (2021). Kebudayaan Indonesia. Purbalingga: Eureka Media Aksara
- Sugiyono, 2008. Metode Penelitian Kuantitatif Kualitatif dan R&D. Bandung: CV. Alfabeta.